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2. TEXTOS EN TRAMITACION 

2.8 Contestaciones del Consejo 
de Gobierno 

SOBRE AYUDAS A VECINOS DE LOS 
MUNICIPIOS AFECTADOS POR LAS 

INUNDACIONES DE 1989 

Formulada por el Ilmo. Sr. D. Manuel Pimentel Siles, 
del G.P. Po/.wlar de Andalucia 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo prewto en el ari 63.1 del 
Reglamento de fa Camara, se ordena la publicación en el 
Boletín Ohcfal del Parlamento de Andalucía de la Contes- 
taclón del Conse]ode GobIernoa la Pregunta con ruego de 
respuesta escrita núm. 176/91, relatwa a las ayudas inme- 
dlatas a veanos de los mun~ap~os afectados por las 
inundaciones de octubre-noviembre de 1989 en esta pro- 
vlncla,formuladaporel Ilmo. Sr D. Manuel Pimentel Sks, 
del G.p. Popular de Andalucía 

Sevilla. 29 de mayo de 1991. 
P D El Lelrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

Las Inundaclones causadas por las Iluv~as torrenciales 
acaecldas durante los últlmos meses de 1989 produjeron 
daños de consideración en viviendas y enseresde particu- 
lares. De igual forma, numerosas localidades, a lo largo de 
slete de las ocho prownc~as andaluzas. quedaron afecta- 
das por daños matewles en sus SBIVICIOS e instalaciones. 

La Consejeria de Gobemaclón dictó varias Ordenes 
co” obleto de pallar en lo posible, y con la urgencia 
requerida. la precaria sltuaclón en que habían quedado 
tanto las familias como los serwaos básicos de los nw- 
CiPlOS 

Tales disposiciones fueron: 

aj Ordende denoviembrede1989(BOJAnúm.94, 
de 24 de nowmbre) concedrendo subvenciones a 
dlstmtos munlclpios afectados por las inundaciones 
en la provinaa de Málaga. 

b) Orden de 22 de noviembre de 1989 (BOJA núm. 94, 
de nowembre) concedlendosubvenclonesadistin- 
tos murwpios afectados por las Inundaciones en 
las provmaas de Almería, Cádiz. Córdoba, Grana- 

da, Huelva, Málaga y Sewlla. Estas subvenciones 
se dlstribuirán a fondo perdido entre las familias, 
desfinadas a vivIendas y enseres de primera nece- 
sidad. La concesión y abono de las mismas se 
realizaron en base a la propuestade los mumcipios 
afectados y de acuerdo con el baremo de distribu- 
ción que figuraba en el anexo de la Orden. 
El Importe de la subvención concedlda en esta 
Orden para la provincia de Sevilla fue de 63 millo- 
nes de pesetas. 

c) Orden de 26 de diciembre de 1989 (BOJA núm 
103, de 29 de dwmbre) concediendo subvenclo- 
nes a dlstintos municipios afectados por las inunda- 
c!o”es, destlnadas a servicios e instalaciones de 
carácter básico. 
La cantidad subvencionada entre los munlclpios de 
la provincia de Sevilla fue de 78.476.950 pesetas, 
distribuldas como figura en el anexo que se acom- 
paña 

Sevilla, 20 de mayo de 1991, 
El Consejero de Gobernación, 

Angel Martin-Lagos Contreras. 

Localidad Importe Subvención 

Alcalá del Río 2.400 000 
Alcolea del Río 2.985.000 
Algámitas 2 911.300 
Benacazón 1 320.000 
Bollullos de la Mitaaón 900.000 
Brene3 470.000 
Burguillos 2.275000 
CantIllana 5.448.000 
Carmona 3.935.000 
Carrlón Ue los Céspedes 2.000.000 
Castiblanco de los Arroyos 990 000 
Castille]a de Guzmán 300.000 
Castillo de las Guardas 375.000 
constantina 1 170.000 
Cona del Río 462.650 
Gelves i50.000 
Martín de la Jara 150.000 
Morón de la Frontera 1.100.000 
Navas de la Concepción 3.750.000 
OllVW?S 1.560.000 
LOS Palacios y VIllafranca 3.405.000 
Paradas 150.000 
Pedrera 150.000 
Peñaflor 18 225.000 
Puebla de los Infantes 3 370.000 
La Rnconada 5.000.000 
La Roda de Andalucía 1.005.000 
El Saucejo 3.075.000 
TOCIlla 86O.Oúü 
Villanueva del Ar~scal 1 785.000 
Villanueva del Rio y Minas 3.200 000 
Wlaverde del Río 3.600 000 

Total 78.476 950 



SOBRE EL CONTROL DE LA LLUVIA 
ACIDA EN CENTRALES TERMICAS 

Formulada por et Ilmo. Sr. D. Manuel Arenas 
Martos, del G.p. Socialista 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art. 63.1 del 
Reglamento de la Cámara. se ordena la publicación en el 
Boletin Ohoaldel Parlamento de Andalucia de la Contes- 
tachón del Conse]o de Gobierno a la Pregunta con ruego de 
respuesta escma núm. 182191, relatlva al control de la 
Iluwa áada en centrales térmlcas, formulada por el Ilmo. 
Sr D. Manuel Arenas Martos. del G.p. Socialista 

Swlla. 29 de mayo de 1991. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamenta de Andalucía. 

Juan B. Cano Bueso 

Respuesta 

La lluvia áctda, fenómeno natural produado por la 
transformación del SO, atmosférica en ácido sulfúrico tras 
su reamón con el agua de Iluv~a. provoca puntos de 
necrosamento en las holas y yemas de los árboles cuando 
dicho ácido cae sobre las mismas Esta acción. que apa- 
rece de forma rwdual en la naturaleza. adquiere tlntes 
dramátlcos cuando su concentración aumenta artlflclal- 
mente por las emanaciones de gases procedentes de la 
combustión del azufre. hecho bastante común en el norte 
de Europa donde existen grandes aglomerac:ones de 
estos focos de emIsIón concentrados en pocas hectáreas 
de terreno. 

En el caso español, y más concretamente en el entorno 
andaluz. no existen estas aglomerackxws de emisarios y 
son las centrales térmicas, que utilizan carbón como com- 
bustlble, las que pueden ocasionar mayores problemas de 
este tipo al ser el azufre un constituyente de los carbones 
como impurezas. 

En lo que respecta a la central térmica de Puente 
Nuevo en Córdoba hemos de senalar que los valores de 
concentración de los agentes emltldos son, aproxtmada- 
mente, la mitad de los permltldos por la leglslaclón vlgente 
(Decreto 833/1975 y 0 M. de 14 de mayo de 1986). y 
slendo la producción de estos gases una consecuanc~a 
dlrecta de la composición química de los combustlbles 
utlllzados. se ha de resaltar que los carbones consumidos 
en esta central so” los de menor contenldo en azufre de 
toda Espana, con un valor medlo de 0.27% en 1989 y de 
0.31% en 1990. 

Asimismo. y como medida de control de la emislón de 
gases. exIsten unos analwadores continuos en las chlme- 
neas. con envío de señal a la sala de control de la central. 

En cuanto a la mmislón que se rmde en el entorno de la 
central. presenta unos valores también muy por debajo de 
los que permite la leglslaclón vigente Estos valores se 

miden directamente por una red de control compuesta por 
ocho estaciones estratégicamente dlspersas por la zona. 
tres de ellas automáticas, con analizadores continuos y 
transmisión a tiempo real al centro de control de la central. 

Con la mednón contwa de los parámetros medloam- 
blentales de emisión e mmwón. el personal de operación 
de la central conoce en cada momento la situación real de 
la mstalaaón, pudiendo actuar, tanto en el régimen de 
cargas como en el proceso de combustión, para correg!r a 
valores normales las hlpotétlcas s~tuauones conflktlvas 
en que se observase que se sobrepasan los valores IimIte 
fIjados. 

No obstante. el me]orcontrol que puede realizarse para 
continuar manteniendo estos balos valores de los paráme- 
tros contamnantes. cons,ste en el mantemmento de las 
característkxs de los combustibles que se consumen. 
para lo cual se procede a su anállsls en las compras. 
estando previsto la realización de mezclas o incluso el 
rechazo, en el supuesto de que alguna partida presentase 
valores tan altos que en su combustkn posterior se sobre- 
pasasen los limites permItIdos. 

Por último. se puede aftrmar que mientras esta central 
consuma los carbones de la cuenca del Guadlato. lo cual 
es su razón de ser, no exIstlrian problemas de IIUVIP ácida 
como consecuencia dlrecta de su actiwdad 

Sewlla, 26 de abril de 1991 
El Conse]ero de Cultura y Medo Amblente. 

Juan Manuel Suárez Japón 

SOBRE LAS DEFICIENTES 
PRESTACIONES SANITARIAS EN EL 

HOSPITAL SAN AGUSTIN DE 
LINARES (JAEN) 

Formulada por tos tfmos. Sres. D. Antonio Ortega 
Garda y Ll Antonio Núñe.? Roldán, 

de, G.p. Andalucista 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art 63 1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publlcaclón en el 
Boletín Oficial del Parlamento de Andalucía de la Contes- 
taclóndel Conse~odeGobiernoala Preguntacon ruegode 
respuesta escrita núm. 201!91, relativa a las defnentes 
prestaciones samtar~as en el Hospital San Agustín de 
Linares (Jaén), formulada por los Ilmos. Sres. D Antonio 
Ortega García y D. Anton~c Núñez Roldán. del G p Anda- 
Iuclsta. 

Sevilla, 29 de mayo de 1991. 
P D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía. 

Juan B. Cano Bueso. 



Respuesta 

¿Cuáles son IOS efectivos actuales, por servicios, 
co” que cuenta el Hospital San Agustin de Linares? 

ESPECIALIDAD 

Anál Cl~mcos 
Anatomía Pato1 
Anest y Reanlm. 
Aparato Dlgest. 

Cardlología 
Cwg Gral. y Dlgest. 
Dermat. Médico-Quir 
Farmacia Hospital 
Hematología y Hemat 
Mediana intensiva 
MedIana !nterna 
Med Prevent Sal Púb 
Mkxoblol. y Paras 
Neumología 
Neurofistología Clin. 
Obstetrlaa y G~nec 
OHalmologia 
Otorrlnolar. 
Pediatría 
Radlodlagnóstlco 
Rehabllltaclán 
Trauma y Cirug Ort 
Urología 

TOTALCENTRODEST 

J SERV J. SECC 
Plant. ECF(‘) Plant. ECF 

1 
1 

1 

1 
2 

1 
1 
1 

1 

1 

0 11 

(‘) E.C.F = Encargo Complementarlo de Func~anes 

&k4les son las necesidades de personal sanita- 
rio, por especialidades, queestimael señor Consejero 
que faltan para prestar una adecuada asistencia sani- 
taria? 

Las necesldades de personal san,tar,o “lene” recog,- 
dasen laOrdende4demayode 1290,delaConse]eriade 
Salud y Serv~aos Sociales (BOJA núm 39 de 15.5.90), por 
la que se declaran las plantillas orgánicas de dlferentes 
centros de destinos de Areas Hospitalarias del S~NICIO 
Andaluz de Salud, slendo. por tanto. prlor~tar~a lacobertura 
de las vacantes. alas que se hace referencia en la anler~or 
respuesta 

¿Qué número de personas están a la espera de 
recibir asistencia y en qué especialidades? 

La situación sobre estado de LIstas de Espera Quirúr- 
glcas. asi como demora de paaentes en Consultas exter- 
“as del hospital. es la que sigue. 

LIS&S de es/x+ra qurúrgfcas. Urología 68 pacientes, 
Clrugía General 1525, Traumatologia 289. Oftalmología 
344 Ginecología 58. Ginecología (ltgaduras) Il 5 y por 
último Otorrinolaringología na tiene demora. 

Demora en panentes en consultas externas: Clrugía 
General no twe demora. Pediatría General tiene 30 dias, 
Traumatologia 30 dias. Gmecología General 30 días, 
Glnecologia Planlflcaclón F 45 días, Obstetrlcla no tww 

FEA 

5 
2 
5 
2 

2 
8 
2 
1 
2 
4 
5 
1 
1 
2 
0 
7 
3 
3 
4 
4 
2 
7 
3 
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TOTAL ESP. SITIJACION 
Plant. ECF 8/4/91 

2 
9 
2 
2 
3 
5 
a 
1 
1 
2 
1 
9 
4 
3 
6 
5 
2 
8 
4 
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Cublerias 
1 Vac. FEA 
2 Vac. FEA 
Cubiertas 

CubIertas 
3 Vac. FEA 
Cubiertas 
Cubiertas 
Vac. 1 J. Sec. 
Cubiertas 
1 Vac. J. Sec. 
Cubiertas 
CubIertas 
Cubiertas 
Cubiertas 
Cubiertas 
Cubiertas 
Cubiertas 
Cubiertas 
2 Vac. FEA 
Cubiertas 
1 Vac. FEA 
1 Vac. FEA 

demora, MedIana Interna 15dias. Otorrinolaringología 15 
dias. Oftalmologia 45 días, Radiodlagnóstlco no tiene 
demora y Dlgestlvo tiene tres meses 

&Jáles son IOS planes concretos que esa conse- 
jeria tiene previsto poner en marcha para paliar los 
problemas existentes y en qué plazos se van a llevara 
cabo? 

1 Q Resoluaón de la convocatoria para la provisión de 
plazas vacantes de Facultativos Especialistas de Area en 
centrosasistencialesdeareas hospitalarlas.dependlentes 
del SAS, BOE núm. 165 de 11-7-90). actualmente parali- 
zada por auto del TSJA. 

2.” Actividades propias del hospital incluidas en los 
ob@‘os parael presente e,erc~c~o 1991, y que a contmua- 
ción se relacionan~ 

Consultasexternas hospitalarlas. En Mednna Interna: 
dlsmlnuclón de Ikstade espera por consultas en jornada de 
tarde, I”ICIO a corto plazo. 

Consultas externas extrahospatalanas: Disminuaón kta 
de espera en Consultas de Neumología, Dlgestlvo y Cz;- 
diología mediante el aumento del número de horas de 
consulta e incremento del número de enfermos, nclado a 
medlados de mayo 

Pruebas D!agnósticas: Neumología. aumento número 
de Broncoscop~as y Esptrometrías. Inicio a corto plazo. 



Digestivo: aunento númerode Endoscoplas In~c~oacorto 
plazo Cardiologia: aumento de Ergometrias y número de 
Ecocardiografías. Inicuo acorto plazo. 

Radiodlagrxktlco: Programación de tarde de Ecogra- 
fías y Gastroduodenales. 

Rehabllitaclón~ Programaaón en lomada de tarde en 
aquellos períodos en los que drsmlnuyen los recursos 
humanos por períodos vacactonales. 

Area de urgencias: Formación y rec~claje del personal 
facultativo de urgencias mediante el reciclase por UCI (2 
facultativos) y el rec~cla]e por Sewic~o Anestesia (2 facul- 
tat~vos). Inlaado a principtos de marzo. 

División de Enfermería: Puesta en marcha de las 
Jefaturas de Bloques y dlsmlnuclón de Supe~isores. 
consiguiendo un aumento de recursos aslstenclales, así 
como la elaboración de nuevos protocolos 

&!ué actuaciones hay previstas para solventar la 
masificación de las urgencias hospitalarias y cuándo 
se van a realizar? 

El Hospital San Agustín de Linares, se encuentra 
ubicado en una área urbana importante, ello umdo a la 
buena red de comun~cac,ones existente en el área hospl- 
talarladeestecentro. lo hacemuyacceslblealapoblación, 
repercutiendo en la maslficación del Area de UrgencIas. 

Con objeto de me]orar la calidad asIstencIaI del serw 
CIO, en el año 1988 se reformó la mencionada área, 
aumentando el número de boxes de observación y el 
número de consultas. hecho que ha repercutido en una 
mayor agillzacwk de la asistencla. Influyendo indirecta- 
mente en la maslficaclón del área 

Asimismose haprocedldoalapuestaenmarchadeun 
nuevo centro de salud. Una vez Integrados los servicios 
normales de urgencia y Casa de Socorro en la atenclón 
primaria, se procederá ala reestructuración de los mwnos 
co” ,ncremento de los recursos. lo cual supondrá “na 
mejora del servIao. 

j,Cree necesarioel señor Consejero mejorar la sala 
de espera del servicio de urgencias? En caso afirmali- 
VO, ben qué forma? 

Está prewsto realizar obras de melora en la sala de 
espera. con el objeto de ampllarla y reubIcarla dentro del 
hospital, en el Area de Urgencias. 

Sevilla, 21 de mayo de 1991 
El Conse]ero de Salud, 

José A Grlñán Martínez. 

SOBRE REGULACION DE 
EMISORAS MUNICIPALES 

Formulada por el Ilmo. Sr. Ll. Ffafael Rodríguez 
Bermúdez, del G.p. Izquierda Unida- 

Convocatoria por Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art 63 1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 

Boletin OfIad del Parlamento de Andalucia de la Contes- 
taclón delConse]odeGoblernoa la Preguntacon ruegode 
respuesta escrita núm 217/91, relativa a regulación de 
emisoras munlclpales. formuladaporel Ilmo Sr D. Rafael 
Rodríguez Bermúdez. del G.p Izquierda Unlda-Convoca- 
toria por Andalucía 

Sevilla, 29 de mayo de 1991 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

En relación con la Pregunta ex& núm 217:91. 
puedo informarle que la Conse]ería de Presldencla llene 
muy avanzados los trabajos de elaboración del Decreto 
queregularálaconceslónadminlstratlvaparalaprestaclón 
del servicio público de radiodifusión sonora por los Ayun- 
tamlentos. 

Con este proyecto de Decreto se atiende a lo estable- 
cido en la D!sposuón AdicIonaI Umcadel Decreto 76/1989 
delaJuntadeAndalucía,u”avez haentradoe”vigorlaLey 
ll/1 991, de organización y control de las emisoras mu”!+ 
copales de radlodlfusk5n sonora. que fue publicada el 9 de 
abril en el Boletin Ofc~al del Esfado 

RespectodelaLey lOl1991, de8deabrkdepubllcldad 
electoral en las emisoras municipales de radiodlfwón 
sonora, el punto 4 de su articulo único precisa que “el 
respeto al pluralismo y a los valores de igualdad en los 
programas dlfundidos durante los periodos electorales por 
las emisoras de radiodifusión sonora de tttulandad munw 
pal quedarágarantwadoporlas Juntas Electoralescorres- 
pondtentes, en los términos prewtos en la leglslaclón 
electoral para los medios de comunicación de tltularldad 
pública”. 

Corresponde, por tanto, ala Junta Electoral el control 
y aplicaaón de la citada Ley 

Sevilla, 17 de mayo de 1991. 
La Consejera de la Presldenua. 

Concepaón Gutiérrez del Castillo. 

SOBRE MEJORA EN LA DOTACION 
DE LOS PARQUES DE BOMBEROS 

DE LAS COMARCAS DEL PONIENTE 
Y ALMANZORA DE ALMERIA 

Formulada por el Ilmo. Sr. 0. Jos& Luis Aguilar 
Gallart y dos Diputados más, 
del G.p. Popular de Andalucfa 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 



Boletin Ohoal del Parlamento de Andalucia de la Contes- 
tac~on del Consejo de Goblemo a la Pregunta con ruego de 
respuesta escrita núm 219191. relativa a mejora en la 
dotación de los parques de bomberos de las comarcas del 
Poniente y Almanzora de Almería, formulada por el Ilmo. 
Sr. D. José LUIS Aguilar Gallart y dos DIputados más, del 
G p Popular de Andalucia 

Sevilla. 29 de mayo de 1991. 
P D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

DentrodelapoliticadeimplantaclóndeunaRed Básica 
de Parques de Bomberos, la Conse]eria de Gobernación 
tiene construidos y dotados los Parques de Bomberos de 
Albo% en la comarca almeriense del Almanzora, y el de El 
Ejido. en ladel Porwnte. El Parque Munlupal de Bomberos 
de Almería capital se encuentra actualmente en fase de 
c0nstrucc1ón 

Igualmente. está prevista la construcaón de otro par- 
queenel térmmo murwpalde Mojácar, alaesperadeque 
flnallcen las gestnx?s que lleva a cabo la Diputación 
Prov~naal co” el objetivo de const,tu,r un co”sorc~o entre 
los muruup!os de la zona. 

El 16 de mayo de 1987 la Excma Dlputaaón de 
Almería suscribió con esta Consejería. un Convento de 
Cooperaaón para la construcción de un Parque Auxiliar de 
Bomberos en El ElIdo. La Junta de Andalucía se compro- 
metió en ese acto con la aportación de 57 mlllones de 
pesetas, para “financw la construcoón del proyecto básl- 
co y de ejecución del SHVICIO de Extmclón de Incendios y 
Salvamento para la zona del Poniente en El Ejido”. 

Según se desprende de la estkpulaclón segunda de 
dicho conve”!o. es la Dlputaaón Provincial la encargada 
de la dotación materIal, personal y de equIpos que permi- 
tan al parque desempeñar sus funaones. 

Posteriormente, el 4de mayode 1990 se constituyó el 
CO~ISOICIO para la gestlón del Sewc~o de Prevención y 
Ext~nc~on de Incendios del Ponente Almeriense Parttw 
pan en él. además de la Dlputaaón Prcwwal. los Ayunta- 
mlentosdeAdra. El Ejido, Vícar, LaMo~onera, Roquetasde 
Mar, Berja. Dalias, En~xy Felix EsteConsorc~o haasumIdo 
la gestión y mantenlmlento del Parque de Bomberos de El 
Ejidocon los medlosqueleson propios, yestáplenamente 
facultado para sol~atar, co” el asesoram,ento de la Diputa- 
ción, las ayudas y subvenciones que en su momento le 
puedan corresponder. 

Por otra parle, y en relación a la segunda parte de la 
pregunta formulada por sus señorias. el esfuerzo inversor 
de esta Consejería para el año 1991, en lo que se refwe 
a los Parques de Bomberos en la provmc~a de Almeria, se 
centra. fundamentalmente, en la flnallzaclón de las obras 
del Parque Municipal de Almería, asícomoen laaporfaclón 
de 60 millones de pesetas presupuestadas para el referido 
Parque de Mojácar 

Es Intención de la Consejería de Gobernación segu,r 
adelante en la Implantaaón de la Red Básica de Parques 
en la provxwa de Almería. con la clara finalidad de dar 
cobertura al Mapa de RIesgos de Incendios dwaiado por 
la propta Junta de Andalucía. en la medlda de nuestras 

posibilidades presupuestarías y de lavoluntad cooperado- 
ra de las Corporaciones locales implicadas 

Sevilla, 21 de mayo de 1991 
El Conse]ero de Gobernación, 

Angel Martín-Lagos Contreras. 

SOBRE ACTUACIONES DERIVADAS 
DEL PLAN DE TRANSFORMACION 

PARA LA MEJORA DE LOS REGADIOS 
DEL ALMANZORA (ALMERIA) 

Formulada por los Ilmos. Sres. D. J. Miguel Calvo 
Castaños y D. José Guerrero Casáus, 

del G./x Andalucista 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art. 63 1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Ohcaldel Parlamento de Andalucia de la Contes- 
taclón del Conse]o de Gobierno a la Pregunta co” ruego de 
respuesta escrita núm. 275191, relativa a actuaciones 
derivadas del plan de transformaaón para la mejora de los 
regadíosdelAlmanzora(Almería),formuladaporlos Ilmos. 
Sres. D J. Miguel Calvo Castat=~os y D. José Guerrero 
Casáus, del G.p. Andaluasta. 

Sewlla. 29 de mayo de 1991. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

En la exposición de rnotwos se hace alusión a dos 
actuaciones distintas y excluyentes entre ellas. En primer 
lugar a la zona regable de la presa de Cuevas del Alman- 
zora, declarada de Interés nacional por R.D 1602184 de 6 
de junio Por otro lado. los datos que se exponen en el 
segundo párrafo de este texto, parecen referirse a la 
Comarca de Interés General de la Comunidad Autónoma 
en mejora de Regadíos del Almanzora, declarada por 
Decreto 2560 988 de 26 ]ulio. en cuyo articulo primero. 2.“. 
seexcluyeexpresamentede estadeclaraclónel perímetro 
de la zona regable de la presa de Cuevas de Almanzora 
anteriormente atado. De la redacción de esta exposnón 
de motivos se desprende que se consideran cumti id 
misma ambas actuaciones, al menos a nivel del Plan 
General de Transformación. 

Tomando en cuenta las consideraciones expuestas se 
procede a continuación a contestar las preguntas formula- 
das para cada una de las zonas decretadas 



ZONA DE INTERES GENERAL DE LA COMUNIDAD 
AUTONOMA PARA LA MEJORA DE REGADIOS DEL 
ALMANZORA. 

¿Se he considerado la posibilidad de establecer el 
sistema de riego a demanda, de tal forma que cada 
propietario instale en su finca un contador y una llave 
de paso? En caso positivo, ¿qué impedimento no hace 
viableeste método? 

Encadaunodelosseclores hldráulicosocomunidades 
de regantes acogidos a los benefIcIos del Decreto 2581 
1988 se ha propuesto la mejora de la Infraestructura de 
rrego de la forma más conveniente. dada la gran variabili- 
dad en superficies, topografía, captaciones de agua. En 
todos los casos en que era posible y rentable, se abordará 
esta me,ora COBO adopción de redes de dislrlbuclón a 
presión con medidores de gasto a Poe de flnca y con un 
diseño del sistema de almacenamiento y dlstribuclón que 
permita efectuar el riego a la demanda. No obstante, es 
preciso señalar que las obras de mejora de regadíos han 
de ser solicitadas por los propios beneficiarios. 

¿Se ha considerado en el desarrollo del plan la 
confluencia de los sectores agrícola y turistico? En 
caso positivo, ¿de qué manera? 

En el desarrollo del Decreto de mefora de regadíos, al 
ser la iniciativa de las obras en infraestructura de rlegos y 
rural de los propios beneficiarios y afectando exclusiva- 
menteasuperfic~esde rlegotradicional, smiransformación 
de nuevas zonas, no debe haber conflicto entre el sector 
agrícola y el turisflco. No obstante, es de prever que el 
conjunto de las actuaciones de me]ora del medio rural 
amparadas por este Decreto favorezcan en ciertas zonas 
de la comarca, como el Alto Almanzora. el desarrollo del 
turismo rural 

¿Cómo va a participar la Administración en la 
elección de los cultivos que se establezcan en las 
fincas? iCómo se va atener en cuenta la opinión y las 
sugerencias de los agricultores? 

El Decreto 258/1988, de mejora de regadíos de la 
comarca del Almanzora. afecta fundamentalmente a un- 
fraestructura.tantode regadiocomorural báxa, asicomo 
al fomento y creación de instalaciones de manipulación. 
transformación y comerclallzaclón de productos agrarios. 
En lo referente a la elección de cultIvos, al ser mejora de 
infraestructuraen rlegosyaestablecldos, no habrácambio 
de cultivo en muchos casos. En otras comunidades de 
regantes, la disponibilidad de mayores dotaciones y la 
seguridad enel abastecimientodeagua, permitiráabordar 
nuevos cultivos más rentables que los actuales. recogIdos 
en el Plan de Transformac!ón dentro del epigrafe”Onenta- 
clón Futura de la Zona”. No se npone un determinado 
cuItIvo en una zona mejorada, correspondiendo a los 
Serv~aos Técnlcos y de Extensión Agraria de la Delega- 
ción Prowwal de la Consqería el asesoramiento al agrw 
cultor sobre id elecaón del cultivo o cultivos más apropw 
dos y rentables, sin imponer obllgatonedad a esta adop- 
ción. 

¿Quévíasdediálogose hanabiertoconlosagricul- 
lores implicados en el proyecto? 

Desde la elaboración del estudio prew de la comarca. 
a comienzos de 1988. hasta la elaboraaón del Plan de 
Transformación y la actual fase de elaboración del primer 
Plan de Obras, se han mantenido reumones InformatIvas 
en todos los municipios afectados, vis,tandoposterlormen~ 
te de forma Indlwdual cada una de las comunldades de 
regantes que han soIIatado acogerse a este Decreto, por 
parte tanto de los técnicos de la Dirección Provmc~al del 
IARA como de los equipos de asistencia técmca En todo 
momento se harespondidoacualquierpeflclónformulada 
por los agricultores. Debo iwst1r en el hecho de que desde 
el momento de publicación del Decreto, se ha expwsto el 
m,smo a todos los agricultores afectados en reunnnes 
celebradasen loscorrespond~entes mumctpios, habiénda- 
se repetldo dichas reuniones cuantas veces han sido 
solicitadas por los interesadas. 

¿Se va a determinar el justiprecio y abono en caso 
de expropiación por fines de utilidad pública? ¿.‘Ja a 
determinar la Administración Autonómica el cultivo, 
así como la comercialización del mismo? 

El Decreto 258/1988 de Declaración de Comarca de 
Interés General de la Comunidad Autónoma en mefora de 
regadíosdel Almanzora. sereflereúnlcamenfeameforade 
regadiosyaexistentes. no creándose mngunanuevazona 
regable. por tanto no cabe, en pr,“c,p,o, actuación alguna 
sobre la propiedad n, consecuentemente exprop~aclones 0 
establecimiento de ]ustiprec!o. 

ZONA DE INTERES GENERAL DE LA NACION 
PARA LA TRANSFORMACION EN REGAD10 CON 
LA PRESA DE CUEVAS DE ALMANZORA. 

¿Se ha considerado la posibilidad de establecer el 
sistema de riego a demanda, de tal forma que cada 
propietario instale en su finca un contador y una llave 
de paso? En caso positivo, ¿qué impedimento no 
hacen viables este m&odo? 

En el Plan Coordmado de Obras se ha previsto la 
instalación de todos los riegos ala demanda y localizados 
con la densidad de un hidrante por cada 3 Ha. con pres~on 
mínima garantizada de 35 m c De cada hldrante pueden 
partir. según el número de parcelas, hastacuatro (4) tomas 
con sus llaves para nego El número de hidrantes prewsto 
tnstalares de unos 1.200, prowtos de contadores volumé- 
tras El consumo previsto es de unos 7 300 m’iHa./aiio. 
En él acaban las obras de interés común realizadas por la 
Adminlstraaón, iniciándose las de Interés pwado con 
diversas subvenaones. 

¿Se ha considerado en el desarrollo del plan la 
confluencia de los sectores agrícola y turistico? En 
caso positivo, ¿de qué manera? 

Por lo que respecta al IARA. tanto la ejecución del Plan 
de Transformación como en el Plan Coordinado de Obras, 
se ha dado audienaa a los Ayuntamtentos. los cuales 
atendiendo a sus dlversos planes turisticos y de urbaniza- 



clón. han desvmculado diversas zonas dentro del períme- 
Iro de la Zona de Interés Naaonal para estos flnes. princi- 
palmente una extensa zona costera y en el sector III. Así, 
de unasuperkiede7.785 Ha tncluldasenel perímetrode 
la Zona de Interés Nacional en el Plan de Transformación 
se redujo a 5.728 Ha. de regadío. descontadas las zonas 
urbamzables y las no regables y en Plan Coordinado se 
redujo a 4.564 Ha 

¿Cómo va a participar la Administración en la 
elección de los cultivos que se establezcan en las 
fincas? ¿Cómo se va a tener en cuenta la opinión y las 
sugerencias de los agricultores? 

La elecclón de los cultivos a Implantar corresponde a 
los agmultores de la zona exlg@ndoseles. según estable- 
ce el R D 433:1989 por el que se aprueba el Plan General 
de Transformación. una producción final agrana de 550 000 
Pts!Ha actuallzables, una vez hayasldo transformadaen 
regadío lazona. Por otra parte, el referldo Decreto contem- 
pla el compronxo de los agrlcultores de destmar un 20% 
de la superflae total de las tierras objeto de reserva a los 
cultivos que pueda determinar al efecto el Mlnlsterio de 
Agricultura. Pesca y Allmentaclón o la Junta de Andalucía, 
de acuerdo con sus respectivas competerwas. Esta obll- 
gaaón durará dw años a partir de la declaración de la 
puesta en nego. 

¿Queviasdediálogose hanabiertoconlosagricul- 
tares implicados en el proyecto? 

Tanto a través de los Ayuntamientos como con las 
Comumdades de Regantes y SAT de la zona, se han 
mantemdo reuniones mformatlvas desde el inlclode estos 
trabajos, hasta el extremo de que en el Ayuntamiento de 
Vera se tlene una oflclna en la que permanentemente hay 
un tecmco del IARAfac~l~tando la Información demandada 
por los interesados. 

¿Se va a determinar el justiprecio y abono, en caso 
de expropiación por fines de utilidad pública? ¿Va a 
determinar la Administración Autonómica el cultivo, 
asi como la comercialización del mismo? 

El ]ust¡preao de las tierras que se declaran en exceso 
figura aprobado en el Plan de Transformación. Se han 
establecido diez clases (10). cuyos precxx mkwmos y 
mimmos varian desde 500.000 350.000 PtsiHa. hasta 
600.000 2.250 000 Pts;Ha. según calidad, para ello se 
SIguIó lo previsto en el art. 86 del Reglamento para la 
ejecución de la Ley de Reforma Agrana. siendo previa su 
aprobacIón porlaConse]eriade Agricultura y Pescatras el 
dictamen de tres técmcos y su mformaclón pública según 
lo previsto en el art 88 del citado Reglamento. 

Como se ha dicho anteriormente. la Adm~mstraaón 
Autonómica no va a determinar el cultivo. pareciendo más 
IóglcoquesealaInlclatlvaprlvadaante laofertaydemanda 
que” lo establezca, orlemando siempre sobre las nuevas 
!écnicas a fm de hacer las explotacwws agrarlas más 
compet!tlvas 

Sevilla, 15 de mayo de 1991. 
El Conse]ero de Agricultura y Pesca, 

Laxadlo Marln Rodríguez. 

SOBRE CONSTRUCCION Y 
EQUIPAMIENTO DE NUEVA OFERTA 

EN CENTROS DE EDUCACION 
EN LA PROVINCIA DE ALMERIA 

Formulada por el Ilmo. Sr. 0. José Luis Aguilar 
Gaflart y dos Diputados más, 
del G.p. Popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art. 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publlcac!ón en el 
Boletin Ohcal del Parlamento de Andalucía de la Contes- 
taclón del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego de 
respuesta escrita núm. 281/91, relativa a la construcción y 
equipamiento de nueva oferta en centros de educación en 
la prov~naa de Almería, formulada por el Ilmo. Sr. D. José 
LUIS Aguilar Gallart y dos Diputados más, del G.p. Popular 
de Andalucía. 

Sevilla, 29 de mayo de 1991, 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

1 y 2. A continuación se relacionan las actuaciones 
previstas por la Conselería de Educación y Clerwa con 
cargo al Programa 3.2 A , aplicación económlca 602.01, 
código 1011,delosPresupuestosdelaJuntadeAndalucía 
para 1991: 



SOBRE CONSTRUCCION Y 
EQUIPAMIENTO DE CENTROS DE 

EDUCACION EN LA PROVINCIA 
DE ALMERIA. SERVICIO 03 

DEL PRESUPUESTO 

Formulada por el Ilmo. Sr. D. Jose Luis Aguilar 
Gallart y dos Diputados más, 
del G.p. Popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo prewto en el arf 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publlcaclón en el 
Boletín Of~c;a/del Parlamento de Andalucía de la Contes- 
tación del Consefo de GobIernoa la Pregunta co” ruego de 
respuesta escrita núm. 282/91, relativa a la construcción y 
equ,pam,ento de centros de educación en la prownc~a de 
Almeria. Serwc~o 03 del Presupuesto. formulada por el 
Ilmo. Sr. 0 José LUIS AgukxGallart y dos DIputados más. 
del G p. Popular de Andalucía. 

Sevilla. 29 de mayo de 1991 
P D El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

A contlnuaclón se relacionan las actuaciones previstas 
por la Consefería de Educacló” y Ciencia con cargo al 
programa 3.2.B., aplicación económica 622.01, código 
1020, de los Presupuestos de la Junta de Andalucía para 
1991. 



Sevilla, 17 de mayo de 1991. 
El Consqero de Educación y Ciencia, 

Antonio Pascual Acosta. 

SOBRE CONSTRUCCION Y 
EQUIPAMIENTOS DE CENTROS DE 

EDUCACION EN LA PROVINCIA 
DE ALMERIA. SERVICIO 19 DEL 

PRESUPUESTO 

Formulada por el Ilmo. Sr. D. José Luis Aguilar 
Gahrf y dos Diputados más, 
del G.p. Popular de Andalucia 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo prev~slo en el art 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 



Boletín Oficialdel Parlamento de Andalucía de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta co” ruego de 
respuesta escrita núm. 283191, relallva a la construcción y 
equ~panwntos de centros de educación en la provincia de 
Almeria. Servicio 19 del Presupuesto, formulada por el 
Ilmo. Sr. D. José Luis Aguilar Gallari y dos Diputados más, 
del G.p. Popular de Andalucia 

SevIlla, 29 de mayo de 1991. 
P D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B Cano Bueso. 

Respuesta 

A continuación se relacionan las actuaciones previstas 
par la Consejería de Educación y Crencha con cargo al 
programa 3.2.B., aplicación económlca 612.01, código 
1033. de los Presupuestos de la Junta de Andalucía para 

Swlla. 16 de mayo de 1991. 
El Conse]ero de Educación y Clencla. 

Antonto Pascual Acosta. 

SOBRE CONSTRUCCION Y 
EQUIPAMIENTOS DE CENTROS DE 

EDUCACION EN LA PROVINCIA 
DE ALMERIA 

Formulada por el Ilmo. Sr. LJ. José Luis Aguilar 
Gallart y dos Diputados más, 
del G.p. Popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conform!dad con lo prwsto en el art. 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la pubhcaclón en el 
Etoletfn Ofox/ del Parlamento de Andaluoa de la Contes- 
taclóndel Conse]odeGobierno ala Preguntacon ruegode 
respuesta escr~ta núm. 308!91, relativa a la construcción y 
equipamiento de centros de educación en la prov~ncki de 
Almería, formulada por el Ilmo Sr. D José LUIS Aguilar 
Gallarl y dos Diputadas más. del G.p Popular de Andalu- 
cía 

Sevilla. 29 de mayo de 1991. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B Cano Bueso 

Respuesta 

A contlnuaclón se relaaonan las actuaciones previstas 
por la Consejeria de Educación y Cierwa con cargo al 



programa 3 2.A.. apllcaclón económica 612 01, código 
0964. de los Presupuestos de la Junta de Andalucía para 
1991. 

Sevilla, 16 de mayo de 1991. 
El Consejero de Educación y Ciencia, 

Antonio Pascual Acosta 



SOBRE SITUACION EN LA QUE SE 
ENCUENTRA EL PROYECTO 

DE AMPLIACION DEL INSTITUTO 
DE BACHILLERATO DE VICAR 

Formulada por el Ilmo. Sr. D. Alvaro Sánchez 
Nogales, del G.P. Socialista 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALLJCIA 

De conformidad con lo previsto en el art 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publación en el 
Boletín Ofñal del Parlamento de Andalucía de la Contes- 
IaclóndelConsejodeGoblernoala Preguntacon ruegode 
respuesta escruta núm 345191, relativa a la sltuaclón en la 
que se encuentra el proyecto de ampllaclón del instituto de 
Bachillerato de Vícar, formulada por el Ilmo Sr D Alvaro 
Sánchez Nogales, del G.p. Socialista. 

Sevilla. 29 de mayo de 1991 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamenta de Andalucia. 

Juan B Cano Bueso 

Respuesta 

La ampllaclón del instituto de Vícar es!á incluida y 
autorlzadaen IaProgramac~ónde Invers~onesde í991, 
por un nporte de 60 mllllones de pesetas 
Actualmente se está supewlsando el proyecto en la 
OflonaTécnicadeSupervisióndela Dlrecclón General 
de Construcciones y Equlpamlento Escolar. 
Tanprontose hayaconcluldolasupervisióndel prayec- 
to, se procederá a su ad]udtcaclón. slendo el plazo de 
elecwón de las obras de aproximadamente 12 meses 

Sevilla. 15 de mayo de 1991 
El Consejero de Educaaón y Ciencia. 

Antonio Pascual Acosta 

SOBRE REMODELACION DEL 
TEATRO APOLO DE ALMERIA 

Formulada por el Ilmo. Sr. D. José Luis Aguilar 
Gallarf y dos Diputados más, 
del G.P. Popular de Andakmia 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el ati 63 1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publlcaclón en el 

Boletin Ohoaldel Parlamento de Andalucía de la Contes- 
taclón del ConsejodeGoblernoala Preguntacon ruegode 
respuesta escrita núm 350191, relatwa a la remodelaclón 
del Teatro Apolo de Almería, formulada por el Ilmo Sr. D. 
José LUIS Aguilar Gallari y dos DIputados más del G p 
Popular de Andalucla 

Swlla. 29 de mayo de 1991 
P D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia. 

Juan B Cano Bueso 

Respuesta 

Antecedentes 

En el mesde marzode 1985. por el Mlmsterlo de Obras 
Públicas y Urbanismo se encarga la redacclon del Proyec- 
to Báslcoyde Ejecuclónde RehabllltaclóndelTeatro Apolo 
de Almería, ascendiendo el presupuesto de contrata a la 
cantldadde105,Omlllonesdepesetas. Paralaflnanclaclón 
del mismo se procedlo. con fecha 17 de 1~110 de 1986. a la 
firma de un convemo entre dicho Mlnlsterlo y el Excmo 
Ayuntamento de Almeria. en el que se establecieron las 
sgwntes subvenciones’ 

COPT 60.0 millones 
Ayuntamiento 20.0 millones 

Total 80,O millones 

El 17 de JUIIO de 1986 se firma un convexo para la 
rehabilitaoón del teatro entre la Consejería de Obras y 
Transportes y el Excmo. Ayuntamento de Almeria. con las 
slg”k?ntes aportaciones’ 

MOPU 25 0 mlllanes 
Ayuntamiento 80.0 millones 

Total 105.0 mlllones 

Asi. las aportaciones de cada organismo quedarían 
repartidas de la sIguente manera 

MOPU 60.0 mlllanes 
COPT 25 0 mlllones 
Ayuntamiento 20.0 millones 

Las obra: son adjudIcadas a la empresa Fomento de 
Obras y Construcciones. S.A (FOCSA). en fecha 22 de 
septiembre de 1986. con un presupuesto de adJudlcaclon 
de 99.5 millones de pesetas, bala que según convemo 
afecta a la aporiaoón del Ayuntamento. pasando ésta de 
20.0 millones a 14.5 millones de pesetas. 

El 25 de noviembre de 1986. la empresa constructora 
FOCSAsol~c~taporescrltodel Ayuntam~entosoluclónalos 
problemas skgufentes. que, según manifiestan, ImpIden el 
,n,c,o de las obras 

Retirada de las lineas de Cía. Sev!llana 
Retirada de las líneas de Cía Telefónica 
Camblo de ublcaclón del quosco ato en el solar de 
la obra 



Por el Director de la obra se solicita del Ayuntamiento, 
el 13demarzode1987, laparalizaaóntemporal totaldelas 
obras, motivado por los problemas que plantea la medlane- 
raco”eledlficlopertenecientealaONCE. hastatantosean 
solucionados y recogidos en un proyecto modificado. 

En sepkmbre de 1987 se redacta un primer proyecto 
modIfIcado. en el que se recogen los problemas de medw 
nería mencionados anteriormente, además de vanos 
aspectos detectados al comenzo de las obras. tales como’ 

Muro de carga en mal estado 
Aparición de fotos del estado prlmltlvo del teatro, 
que obligan a incorporar nuevos palcos en el novel 
delpat~odebutacas.locualmotivauncambiodelas 
Instalaclones. 
Se mcorporan mejoras de las carpinterías. asi corno 
en su acabado 

El presupuesto de contrata de este modIfIcado asaen- 
de a la cantidad de 119.26 millones de pesetas, lo cual 
supone un alza co” respecto al de adjudlcaclón de 1976 
millones. Según convenio. todas las diferencns en presu- 
puesto motivadas por cualqwer modificado serán asumi- 
das por el Ayuntamento, de esta manera. la aportación por 
parte de éste pasará de 14.5 millones a 34.26 mllfones de 
peZ3et.E 

Este primer modlficado se aprueba técnicamente en el 
plenodel Avuntamlentadefecha i9de nowmbrede 1987. 
SI” embargo. el gasto no es aprobado hasta fechas muy 
posteriores, loquedalugaraquenoaparezcataldlferencla 
hasta la cert~ficaaón núm 21. correspondiente al mes de 
octubre de 1988. 

Tal c,rcunstanc,a obliga a la empresa constructora a 
solIcItar del Ayuntamiento. el 10 de ]unlo de 1988, la 
paralización total temporal de las obras. al no poder ejecu- 
tar las untdades del modlficado por afectar al proyecto 
prlmltlvo. c~rctmstanc~a que se ve agravada por el conow 
mlentoporparte de laempresaconstructoradelosdeseos 
del arquitecto, autor del proyecto. de plantear un nuevo 
modIfIcado 

Por otra parte, porel Dlrectorde laobrasesolic~tael 15 
de ILIIIO de 1988 la oarallzaclón temooral total al Avunta- 
menta. motlvado por la elabotaclón de un Plan de Reha- 
b~l&x~ón de Teatros por palle de la Junta de Andalucia, de 
tal manera que se le perrmta la redacclón de un modificado 
que adapte las obras del Teatro al menctonado Plan. 

El 29 de noviembre de 1986 la empresa constructora 
FOCSA solicita del Ayuntamiento una nueva fecha de 
termlnaclón de las obras, obllgada por la circunstancias 
acontecldas en el transcurso de las rmsmas. 

ImposWdad de comienzo de las obras por la 
ex!stenc,a en el solar de un qwosco, tendtdos 
eléctricos y tendidos telefónzos. circunstancias 
comunicadas el 25 de nowmbre de 1986 
Por las paralizaciones temporales totales solIcIta- 
das el 20 de abril de 1987 y 14 de luma de 1988. 

En el mes de abril de 1989 es redactado un segundo 
proyecto modificado, motivado por la necesidad de desa- 
rrollo en el proyecto orlgmal del equipamiento teatral. 

Tal documento recoge las obras desde su orlgen, 
presentando un presupuesto de contrata que asciende a la 
cantidad de 266,17 millones. lo que supone un incremento 
sobre el proyecto pnmltivo de 161,17 millones 

En basealainformaclón anterior, pasamosacontestar 
específicamente las cuestiones planteadas en su pregun- 
ta 

¿Por qwi se paralizaron las obras? 
La paralización de las obras fue debida a la solicitud 

formulada ante el Ayuntamiento por el Arquitecto Director, 
por cuestiones de twlarldad de la medtanera con el edlflclo 
contfguo perieneciente a la ONCE. 

¿Cudndo se va” a reanudar? 
La reanudación de las obras dependerá de las gestlo- 

nes del Ayuntamiento de Almería, que prwa tramltaclón 
del expediente de adjudicación deberá resolver el contrato 
con la anterior empresa constructora. 

¿A cuánto asciende el presupuesto actualizado? 
El presupuesto actualizado asciende a la cantidad de 

266’7 millones de pesetas. 

iCuál va a ser la participación de cada Administra- 
ción? 

La partlclpaclón va a ser la segulda en este tlpo de 
obras dentro del Programa de Rehabllltaclón de Teatros. 
Esta Consejería aporta el 56%. Cultura el 24% y el Ayun- 
tamlento el 20%. 

¿De quién es la responsabilidad de la paralización 
de las obras? 

Laparal~zaaón de lasobrasvienedadapordif~cultades 
ajenas al comportamiento profesional de las partes ~rnpl~- 
cadas, habiendo perjudicado a todos los intereses inter-i- 
n~entes. obedeciendo acausas técnicas sobrevenidas, así 
como cuestiones c~wles de delimltaclón de titularldad 
excluidas de la regulacibn administrativa 

&ué opinión le merece al Consejo de Gobierno la 
remodelación del teatro y la marcha de las obras? 

Problemas alenos a la volunad y actuación de la Junta 
de Andalucía han retrasado la marcha de las obras No 
obstante, “na vez se lleve a efecto la adjudicación de las 
obras determinación del teatro por parte del Ayuntamiento 
de Almería, se tiene la constancia de que las mismas 
serwrán en un corto plazo para la recuperación del Teatro 
Apolode Almeríaparalaculturay el patrimonio arquitectó- 
nico andaluz, dentro del programa de recuperación de 
estos espacios acometkdo por esta Consejería 

Swlla, 13 de mayo de 1991 
El Conselero de Obras Públicas y Transporles, 

Juan López Martos 
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